

Développement des infrastructures communautaires

Matanda toujours dans l'attente d'un marché digne de ce nom



Photo : Koumou

Voici à quoi ressemble le marché du camp Boiro, avec des carcasses de vieux navires.



Photo : Koumou

Selon les commerçants, ce site ne répond plus aux normes.



Photo : Koumou

Malgré la présence des lampadaires solaires, l'éclairage public n'est toujours pas au rendez-vous.

SYM  
Port-Gentil/Gabon

**SITUÉ** dans le quatrième arrondissement de la commune de Port-Gentil, le quartier Matanda est l'une des parties de la ville dépourvue, jusqu'à ce jour, d'un marché digne de ce nom. Ce, en dépit de sa po-

sition stratégique : il se trouve à la porte de la ville du côté de la mer. Ce qui sert jusqu'ici de marché, c'est le site où commerçants et acheteurs se rencontrent au niveau du débarcadère du camp Boiro. Actuellement, cet emplacement est très boudé par la plupart des opérateurs économiques

qui y exercent. En effet, à la moindre inondation, rien ne peut être sauvé, arguent-ils. En dépit des taxes prélevées au quotidien par les agents municipaux, affirment ceux-ci, la situation ne s'arrange pas. Au contraire, tout va de mal en pis. Les petits kiosques de fortune montés de toutes

pièces par les commerçants représentent plus un danger qu'une garantie de sécurité. Les carcasses des navires abandonnés sont devenues des repaires de bandits. C'est dire que le marché du débarcadère ne correspond plus aux exigences du moment et occasionne beaucoup plus de désagréments qu'il n'apporte de solutions. Du coup, les vendeuses préfèrent désormais exposer leurs produits sur des étales de fortune. De ce fait, les habitants de ce quartier espèrent qu'avec les changements imminents des responsables dans les mairies et conseils départementaux, la situation pourrait s'améliorer. Le

Parti démocratique gabonais (PDG) devant conduire seuls aux destinées des municipalités de la ville de sable. Pour l'heure, les commerçants de ce marché s'interrogent sur le bien-fondé des taxes journalières (entre 500 et 1000 francs CFA). Surtout que tout manque à cet endroit dont les lieux d'aisance, etc. A tout prendre, l'activité est loin d'être facile au marché du débarcadère, même si cet espace vient de bénéficier des lampes solaires afin de dissuader, un tant soit peu, les malfaiteurs.

Téléphonie mobile/Airtel/Perturbation du réseau  
Les abonnés désespérés

Jean-Paulin ALLOGO  
Port-Gentil/Gabon

AUSSI paradoxalement que cela puisse paraître, il a fallu qu'un récent audit se fasse pour que l'on se rende compte de ce que seules les villes de Libreville et de Port-Gentil bénéficient d'une connexion de qualité quelque peu irréprochable de la part des deux opérateurs de la téléphonie mobile que sont : Gabon Télécom et Airtel-Gabon.

Pourtant, jeudi soir, Airtel a causé un fâcheux précédent à ses nombreux abonnés de la capitale économique suite à une interruption subite de la connexion. Conséquence, on ne pouvait pas émettre ni recevoir un appel. Encore moins envoyer un message. Par ricochet, son service Airtel-Money était affecté. Aucune opération (envoi ou retrait) ne pouvait plus se faire. "Mon Dieu, que vais-je faire, le corps de ma nièce doit sortir cet après-midi de Ga-



Photo : Jean Paulin Allogho

Une cabine airtel fermée tout l'après-midi de jeudi faute de connexion.

bosep. Et alors que je n'ai pas fini de régler la facture, voilà qu'Airtel-Money ne fonctionne plus depuis jeudi soir. Qui va m'aider ?" se lamentait, visiblement désespéré, un abonné. Et un autre de renchérir : "Je ne sais pas ce qui m'as pris. Je voulais retirer une somme dans mon compte Airtel-Money pour me rendre à Libreville. Mais, je suis condamné à supporter sans plus". Les récriminations n'en finissaient pas jeudi soir. Les nombreux abonnés de l'opérateur téléphonique Airtel ne sachant

plus à quel saint fallait-il se vouer. Cette réponse d'un agent de Airtel Port-Gentil ayant sonné comme un vrai coup de massue : "Ce n'est pas à notre niveau, nous également, nous n'avons pas de connexion depuis jeudi, en début de soirée. C'est Libreville qu'on attend pour remédier cela. Il faut seulement patienter et espérer que tout redevienne normal comme avant". Aux dernières nouvelles, tout serait rentré dans l'ordre. Tant mieux !



Photo : Jean Paulin Allogho

Au niveau de l'agence airtel de Port-Gentil, aucun agent n'a pu expliquer ce qui se passait.

OFFRE DE FORMATION

Première application du SYSCOHADA révisé

Le Cabinet 3B PARTNERS AUDIT CONSEIL organise une nouvelle session de formation, portant sur le nouveau référentiel comptable OHADA, avec pour thème « Première application du SYSCOHADA révisé : retraitements nécessaires et production des états financiers de l'exercice 2018 ».

Démarrage le 29 Octobre 2018, 40 heures de formation, de lundi à vendredi, de 16h à 20h.

OBJECTIFS DE LA FORMATION :

- Rappeler l'architecture globale du dispositif comptable OHADA révisé ;
- Rappeler les contraintes liées à la migration vers le SYSCOHADA révisé ;
- Rappeler aux participants les principaux points de la réforme du Système Comptable OHADA et leurs conséquences sur la tenue des comptes et la présentation des états financiers ;
- Initier les participants à l'établissement des états financiers selon le SYSCOHADA révisé ;
- Donner aux participants les outils pratiques pour l'élaboration des états financiers de l'exercice 2018 sous le nouveau format...

CONTENU DE LA FORMATION :

- Module 1 :** Le cadre conceptuel du nouveau Système Comptable OHADA et ses principales innovations ;
- Module 2 :** La présentation des améliorations des traitements comptables du PCGO ;
- Module 3 :** La Présentation des états financiers système normal (tableau de correspondance du Bilan et compte de résultat) ;
- Module 4 :** La Synthèse des étapes de la migration
- Module 5 :** La présentation des diligences à mettre en œuvre par votre société pour réussir sa migration vers le SYSCOHADA révisé (mise à jour du plan comptable, écritures de reclassement...).
- Module 6 :** Cas pratique première application du SYSCOHADA révisé (de la mise à jour du plan comptable aux comptes pro forma)

DOCUMENTATION REMISE AUX PARTICIPANTS :

- Support de formation
- Guide d'application du SYSCOHADA révisé
- OHADA-Acte-uniforme-2017-droit-comptable-information-financière
- Matrice Excel de la DSE système normal selon le SYSCOHADA révisé
- Avis techniques relatifs à l'application L'AUDCIF

CONTACTS :

Tél : (+241) 01 73 41 00 / 06 38 84 74  
Email : contact@3bosspartners.com  
Site internet : http://3bosspartners.com